

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Urbanisme : Ni Hong veut accroître l'expertise chinoise au Gabon

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE Gabon et la Chine continuent d'accroître leur coopération dans le secteur économique. En effet, le ministre chinois du Logement et du Développement urbain et rural, Ni Hong, à la tête d'une forte délégation composée d'experts du domaine de l'habitat et de l'urbanisme et de chefs d'entreprise, séjourne à Libreville depuis hier en fin d'après midi dans le cadre d'une visite officielle de travail.

Outre les premières séances de travail qui ont débuté mercredi, entre les experts des deux parties, la visite du membre du gouvernement chinois sera l'occasion de renforcer l'axe Libreville-Pékin dans de nombreux secteurs, dont celui du logement.

Dans les faits, le ministre gabonais de l'Habitat, Olivier Nang Ekomiye, et son équipe auront des séances de travail conjointes avec la partie chinoise, dans le but d'approfondir le contenu du mémorandum paraphé en avril dernier à Beijing. Il s'agira de s'accorder sur les normes de construction, la prévention

des catastrophes, les matériaux de construction, les risques incendie, le logement, l'urbanisme et la régénération urbaine.

Aussi, de façon concrète, des activités avec les participations et collaborations de l'Agence gabonaise de normalisation (Aganor), de la Direction générale de l'environnement et de la protection de la nature (DGEPN), des sapeurs-pompiers et de la Direction générale de la construction et de l'équipement (DGCE) sur la réglementation et les normes sont prévues.

Si on imagine la signature d'un mémorandum d'entente sur des projets prioritaires au Gabon, Ni Hong aura un tête-à-tête avec le président de la République ce jour.

Pour la suite, il sera amené à visiter la zone de Bikéké où se développent des projets de logement par la Société nationale immobilière (SNI), à Lalala dans le 5e arrondissement, à Nzenz-Ayong dans le 6e, avant de se rendre, notamment, à la Zone d'investissement spéciale (Zis) de Nkok où des entreprises chinoises sont installées.

Pour l'histoire, Ni Hong est

né en octobre 1962 dans la province de Liaoning, en Chine. Il est diplômé de l'Institut d'ingénierie de la Construction de Harbin, titulaire d'un diplôme de troisième cycle et est aujourd'hui ingénieur principal.

En juin 2015, M. Ni Hong a été nommé vice-ministre du ministère du Logement et du Développement urbain et rural (MOHURD) et ministre du Ministère en juin 2022.



Le ministre Nang Ekomiye s'entretenant avec son homologue chinois Ni Hong



Aimé Arcadius MAMBANIA

10 juin 2022 – 10 juin 2023

Aimé Arcadius, voilà 1 an que tu nous as quittés, jeune, 58 ans, trop jeune !

J'ai passé douze mois à chérir toutes tes affaires, à monter des fleurs sur l'hôtel que j'ai dressé avec ta photo pour implorer Dieu de changer les choses, m'accrochant à son miracle où il a ramené LAZARE à la vie. J'ai pleuré, j'ai attendu, j'ai scruté les moindres signes, tes endroits préférés de la maison, espérant au miracle du siècle.

Aujourd'hui je constate que tu es parti pour toujours. Tu es désormais une étoile comme Maman, Père Grégoire et les autres. Il ne me reste plus qu'à contempler cette étoile.

N'oublie pas de continuer à m'envoyer des signes de toi. Tu sais que je me sens seule. Trop de vide que tu as laissé: au couché, au réveil, la journée, partout et en tout.

Que vais-je devenir sans toi? Trop de complicité ! Parfois j'ai envie d'haïr cette vie qui t'a arraché à moi, qui t'a pris de force malgré toi. Oui, car je t'ai vu te battre, 7 AVC ! Tu as tout fait pour rester auprès de moi, auprès de nos enfants et petits-enfants, auprès des personnes qui t'aiment.

Les pleurs font désormais partis de mon quotidien même si je les cache derrière des sourires jaunes. Combien de temps cela va durer? Comment faire ton deuil ? Comment faire le deuil de «MON AUTRE» ? Tu fais et fera toujours parti de moi. Je ne veux pas t'oublier. Je ne le pourrais pas.

C'est donc toi qui m'aideras à reprendre goût à la vie, à retrouver un sens à mon existence ; car je sais que tu ne voudrais pas me voir sombrer et aujourd'hui tu as plus de force que moi. Tu es libéré de toutes les pesanteurs de la terre.

Ton souvenir, ton sourire, ton odeur, ta voix ne s'effaceront jamais. Ils sont et seront toujours en moi. Malgré cette épée qui a transpercé mon âme, malgré les combats que je mène depuis ton départ, je ne laisserai pas sombrer ton oeuvre, notre investissement humain, matériel et spirituel.

S'il m'était donné de recommencer, c'est toujours toi que je choisirai car les hommes de ta trempe ne courent pas les rues, et je comprends maintenant pourquoi Dieu vous rappelle vite dans sa maison.

Enfant poli, courtois, serviable de ses parents. Epoux aimant, protecteur, amoureux de sa Zéda. Papa aimant, attentionné et soucieux de la réussite de ses enfants. Ami fidèle, disponible et humble. Commis de l'Etat mettant en exergue la déontologie administrative. Un Colonel des douanes hors du commun, responsable dans les plus grands bureaux de sa corporation et ayant toujours servi avec loyauté. Détaché des artifices terrestres qui embrigadent l'âme, qui attristent et éloignent le Saint Esprit...C'est bien toi **Aimé Arcadius MAMBANIA**.

Merci pour le bon témoignage de ta vie chrétienne: Romain 8:6-11. Ceci est mon plus grand réconfort car je vis avec l'espérance de tenir encore ta main, de me fondre encore dans ton regard.

Vole, vole, vole mon amour ! Retrouve la lumière, éclaire davantage mon chemin, celui de nos enfants et petits-enfants

Lisette, ton épouse qui t'aime encore plus.